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一、我校获得全国高校后勤社会化改革先进院校称号 

由高等教育学会后勤管理分会主办的全国高校后勤十年社会化改革总结表彰

大会近日在广东召开，我校被评为全国高校后勤社会化改革先进院校。作为两所代

表院校之一，许征副校长在大会上作了我校后勤社会化改革经验汇报。 

经过十多年的改革实践和探索，我校初步完成了后勤保障服务管理体制和运行

机制上的改革，基本确立了在学校管理方主导下，由学校组建的后勤公司、引入的

社会企业等多元参与的服务格局，实现了后勤保障从学校独家经营向多家社会企业

共同参与服务竞争的转变。取得了引进社会资源，破除办学瓶颈；引进竞争机制，

提高服务水平以及减轻学校负担，保障中心工作的改革效果。 

 
（综合办公室供稿） 

 

二、我校清真食堂荣获“上海市清真食品工作先进集体” 

12 月 22 日, 上海市清真食品工作联席会议第四次会议暨清真食品工作推进会

在上海科学会堂国际会议厅召开。上海市副市长姜平做了重要讲话。市区县清真食

品工作代表近二百多人参加了会议，我校总务处和在我校经营清真餐厅的上海伊源

餐饮管理有限公司代表参加了会议。会议旨在总结清真食品工作经验，鼓励和表彰

为清真食品工作做出突出贡献的集体和个人，发扬成绩，完善清真食品供应工作。

我校清真食堂荣获了“上海市清真食品工作先进集体”奖，在我校南区清真食堂工

作的张兴华荣获“上海市清真食品工作先进个人”奖。 
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（餐饮管理办公室供稿） 

 

三、总务处处办党支部与腾飞书院学生畅聊后勤工作 

今年 9 月，总务处处办党支部围绕“创先争优谋发展、服务师生促和谐”的主

题，在腾飞书院九个班级中创建了总务处处办党支部创先争优实践基地，开展主题

实践和结对活动。继第一次组织生活会之后，总务处与这九个班级一直保持着密切

友好的联系。12 月 6 日，为进一步加强与学生之间的沟通，了解和关心各班级同学

近况，听取他们对学校后勤工作的意见和建议，总务处处办党支部、餐饮管理办公

室、四名食堂经理与腾飞书院九名生活委员共同在旦苑咖啡厅进行了面对面交流活

动。 

班级生活委员们根据事先在各班级征求到的意见和建议进行了一一的提问。这

些问题不仅涉及了餐饮工作，还涉及了学生园区、水电管理等工作，甚至涉及了信

息办保卫处等其他兄弟部门的工作。总务处老师就同学们提出的问题进行了细致的

解答，并表示对于学生合理的意见和建议，我们将尽快落实，最大限度满足同学的

要求；对于其他部门的问题，我们也将会向有关部门反映；关于餐饮方面的一些问

题，餐饮办的老师也向同学们解释了上级有关部门对我们的一些工作要求，比如食

药监所要求严禁在学校食堂内制售切片水果等，目的是为了师生的饮食安全，希望

能够得到同学们的理解和支持。来自于本部、南区和北区的四名食堂经理，是历年

来后勤党委评选出来的“后勤服务明星”，他们向同学们分别介绍了各自食堂的工

作情况，讲述了自己在食堂工作的细节，表达了对餐饮工作对复旦的深厚感情，他

们愿意象对待自己孩子一样对待学生的心情，也愿意支持协助各个班级搞活动。四

位食堂经理平凡朴实的言语感动了当天在场的每一个同学。 
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截至 12 月 14 日，与总务处处办支部结对的腾飞书院九个班级中已经有 7 个班

级递交申请 12 月份租借食堂场地组织班级同学包饺子活动。 

 
（综合办公室供稿） 

 

四、我校邯郸、枫林校区开展无偿献血活动 

12 月 2 日及 7 日，我校 2011 年无偿献血活动分别在枫林校区门诊部、邯郸校

区校医院启动。本次献血活动共采血 970 人份。 

 
鲜血传递着爱心，鲜花散发着问候，献血现场到处洋溢着人间真情与温暖。首

次参加献血的同学虽然有一丝紧张，但辅导员的关心，同学间的相互鼓励，立刻让

这紧张的心情得到了舒缓。陪伴着教职工来献血的单位领导不仅亲切慰问，还端茶

送点心，忙前忙后。医管处的何珂老师去年曾献过血，这次本是陪同其他老师来献

血的。但在现场气氛的感染下，何老师又毅然挽起了衣袖，参加了献血。常务副校

长陈晓漫很早便赶到献血现场看望献血的师生。他对师生这种无私奉献的精神给予
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了高度赞扬。 

在献血现场，还有校工会、光华公司提供的温馨服务。校红十字会学生志愿者

忙着搀扶刚献完血的师生，帮助拎包、披外套，然后一直送到座位，再递上饮料、

饼干。不少志愿者同时也是献血者，可是刚献完血便投入到志愿服务的队伍中，百

般劝阻下仍不肯离开，让大家十分感动。在献血前，各院系、部门的领导都高度重

视，广泛宣传，消除了一些师生不必要的顾虑，为本次无偿献血活动的顺利举行提

供了坚实的保障。 

今年总务处共有五位女老师参加了无偿献血活动，超额完成了无偿献血任务。 

 
（校医院供稿） 

 

五、 学生园区完成物业年终考评工作 
12 月下旬，南（东）苑、北苑以及西苑管委会分别组织了各园区物业年终考评。

考评由专项考评和学生考评两部分组成，管委会依据合同制定出专项考评方案，逐

项做出评分，同时发放测评问卷请学生评分，对物业全年服务实施综合测评，最后

在年终考评大会中向被服务对象通报考评结果。 

本次测评发放有效问卷南区 120 份，东区 78 份，北苑 862 份，西苑 198 份。

满意度都在 85 分以上，物业工作基本得到学生的认可。考评大会邀请了学生代表、

物业公司和园区管委会一同参加。会上大家就改善园区生活条件，提升物业服务质

量方面做了充分的交流。 
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本年度园区物业考评得分：北区东大物业 90.9 分，南区申城物业 89.3 分，西

苑后勤公司 88.6 分，东区应用技术学院后勤中心 87.8 分。根据合同约定，各家公

司均能全额获得考评专项金。 

 
（学生园区办公室供稿） 

 

六、光华楼四楼 1-6 会议室面向学生免费开放 

为方便学生课外学习研讨，充分提高光华楼公共空间利用率，从 2011 年 12 月

5 日起，光华楼四楼 1-6 会议室面向学生免费开放，供学生自习、课题讨论使用。 

在确保学校正常会务不受影响的前提下，除法定节假日以外，每天 8:00——

22:30 小会议室向校内学生开放自习、课题讨论，但不能转作娱乐及商业活动等其

他用途。如遇会务期间将暂停对外开放，具体开放情况公布在会议室外。光华楼物

业管理中心增设了专岗对该区域加强巡视和服务。 
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为了方便学生，总务处物业办公室还在该区域放置了立式饮水机、雨具箱等供

学生使用。自小会议室面向学生开放以来，20 多天内已有 1600 多人次使用，尤其

在复习迎考期间，受到了学生的欢迎。 

（物业管理办公室） 

 

七、我校体育馆免费面向全校师生开放 

12 月 26 日，我校邯郸、枫林、张江校区体育馆所有体育项目免费面向全校师

生开放。为了能使工作顺利进行，场馆中心几次召集物业公司讨论免费开放实施方

案，原本资源紧张的体育馆如何应对免费开放可能迎来的运动高峰；是否会出现安

全问题；是否需增加物业服务人员岗位等一系列问题摆在场馆中心工作人员面前。

经过几次的讨论，制定紧急情况预案，对可能出现的问题进行理性的分析，相关问

题逐步解决。自场馆免费开放以来因同学备考、季节等因素，目前人数比同期有小

幅度提高。 

（场馆中心供稿） 

 

八、水电中心做好二级智能表安装工作 

学校二级智能电表招标结束后，水电中心马上与施工单位商定安装方案，经过

多次讨论，最终确定的方案是拆下原来机械表具，在原来表所在的低压柜安装智能

电表，并做好引线工作，待周末统一停电把对应的智能电表接上电源，并完成调试

等工作。因此，周一至周五，进行的是旧表拆卸、低压柜打孔、新表安装，智能电

表引线等工作，到周六周日，水电中心人员加班加点，制定出相应的停电方案，并

提前逐一通知，协助施工人员做好智能电表接入电源再进行调试。 

为了把停电影响降低到最少，水电中心多次与停电范围的单位联系沟通，优化

停电方案，并在停电过程中一方面做好停电单位的信息反馈工作，一方面做好施工

人员的监督工作，确保他们保质保量完成电表安装工作。此外，为了保证计量数据

的完整，在拆卸旧表的时候，每个旧表的读数都需逐一记录。待二级电表安装到位

后，每个变电站还需安装信息采集器，把变电站内的每个电表数据进行采集，最后

进行数据调试。目前，邯郸校区所有智能电表和信息采集器均安装完毕，枫林校区、

张江校区二级电表也安装完毕，江湾校区预计元旦过后安装完毕。 
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与此同时，二级智能水表安装也在同步开展，由于智能水表多数采用有线传输，

且水表比较分散，相距较远，因此，布线工作量相对较大，智能水表安装的周期相

对智能电表时间要长一些。水电中心积极做好监督协调工作，避免在水表安装的过

程中造成影响师生正常教学生活的事情发生。 

随着智能表具的不断安装到位，我校的节能监管平台也迈出了坚实的一大步，

水电中心将继续做好本职工作，为我校节能监管平台早日建成作出必要的贡献。 

（水电中心供稿） 

 

九、物业管理办公室强化服务意识  推进实事工程 

自我校深入开展窗口单位和服务行业“为民服务创先争优”活动以来，按照总

务处的部署，物业管理办公室以服务广大师生为导向，增强服务意识，认真听取师

生意见，积极推进各项方便师生的实事工程。 

为缓解邯郸、枫林两校区教学楼学生饮水难的问题，在各教学楼每层增设饮水

机和桶装水，为学生提供冷热饮用水。10 月份组织召开邯郸、枫林校区教学楼饮用

水装置实施方案评审会，由教师代表、学生代表组成评委小组，投票确定饮用水装

置供应厂商。近日，14 台饮用水装置已经陆续到货并基本安装到位，改善了邯郸、

枫林校区教学楼的饮用水状况，学生喝上安全、洁净、健康的冷、温、热饮用水。 

 
邯郸、枫林校区所有教学楼卫生间内均已配备了卷筒纸和洗手液共 87 处、防

滑地毯约 300 ㎡，为各教室配备雨具箱近 400 只，防滑提示牌 60 块。另外，根据

调研问卷及座谈会上反映出的师生意见，为部分教学楼卫生间增添了镜子和挂物

钩。 
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另外，在光华楼继续添置数十套休闲桌椅，提高了光华楼公共空间的利用率，

也为师生交流、自修研读提供了场所，受到学生欢迎。 

（物业管理办公室） 

 

十、幼儿园组织一系列家长进课堂及家长咨询活动 

为了扎实推进创先争优活动，树立“服务家长，服务社会”的意识；帮助家长

更好地了解幼儿在园情况，也让幼儿园及时了解家长的需求，给家长提供更加贴心

的育儿服务，12 月 1 日中午大中班家长咨询活动如期召开。从活动后家长的反馈中

看出家长该次活动是十分满意的，有的说“每年一次这样的活动让我们收获很大，

它拉近了家长和幼儿园、家长和家长的距离”“这样的活动，能提高对孩子能力培

养的针对性，促进家教规范化。”“感触很深，老人不能太溺爱孩子”“希望能定期

开展这样的活动”，同时也提出了宝贵的建议，如“希望能提供家长交流育儿经”

的平台、增加亲子活动的机会等。咨询活动气氛热烈，取得了良好的效果。 

 

12 月 7 日，为了丰富课程内容，使教师和家长的教育理念、教育方法互补，发

挥整体影响，形成教育合力，幼儿园组织了一系列家长进课堂活动：有科学小实验、

手工活动《圣诞门挂》，主题活动《少数民族的节日》，活动增进了家长与孩子的感

情，提高了家长在孩子心中的地位。 

12 月下旬，小、中、大班年级组分别向家长开放了半日活动，为此教师们都作

了充分的准备，活动内容安排丰富多彩，家长的参与率达到 80%以上。从活动反馈

表来看，家长们是比较满意的，也都表示非常愿意支持幼儿园的工作。 
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（幼儿园供稿） 

 

十一、总务处获得学校教工飞镖比赛团体第五名 

12 月 20 日，复旦大学教工飞镖比赛在校工会举行，才宁、黎春仁、锁立珺、

曹卫英和刘丽琴 5 位同志代表总务处参加了比赛。在他们的努力下，总务处获得总

分 185 环，团体名次第五的好成绩。刘丽琴、锁立珺也分别获得男子和女子的个人

名次。 
（总务处工会供稿） 
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